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场外音

! ! ! ! !年了，转了一大圈，朱炯好
不容易带着球队回了娘家。可赛
季还没开始，一场热身赛，便引起
轩然大波———不是因为赢球，而
是源于殴斗。遗憾、感慨，这位土
生土长的上海少帅，有话要说。

关键词!意外
主 题!不是针对戴琳
在朱炯眼里，王赟一直是内

敛、对人和善的球员。“说实话，比
赛时，他做出这样的举动，我很意
外。”朱炯抬高了声调，似乎在强
调些什么。“那天无论是在场的双
方、还是记者，都看得很清楚，冲
突发生前，申花外援波西奇先后"

次恶意对王赟犯规。”
“王赟是个技术型球员，脚下

功夫好。对方看防不住他，屡下黑
脚，我想这才是王赟有过激举动
的真正原因。只不过因为戴琳替
队友出头，事件才升级了。”朱炯
以上赛季的中超联赛为例做了一
个类似的比喻。“你看，去年恒大
引进的外援，赛季末甚至不顾高
薪和球队的好心挽留，执意要离
开中超。为什么？不就是因为人家
技术好，咱们看不住人家，频频下
黑脚嘛。”

当过球员，也做了多年的教
练，以穆里尼奥为偶像的朱炯，心
里有数。事件发生后，他并没急于
做出任何举动，甚至赛后球队的

会议上，他也没提这件事。“周末，
球员像往常一样放假回家。我会
找个机会，再和王赟聊一下当天
的情况。”

回想几天前的一幕，朱炯稍
微停顿了一下，“如果说那场比
赛，我唯一遗憾的是，联赛马上要
开始了，你知道，今年申花请了不
少大牌外援，我们俱乐部上下非
常看重与对手的热身，但比赛被
这个意外给葬送了，球队没有得
到锻炼和提高。”

关键词!德比
主 题!光赢两场没用
《三毛流浪记》里，有一句台

词：“!年啦，别提它了。”酸甜苦
辣，自在心头。

!年前，朱炯出城时，球队还
在中乙，如今回到上海，已经在中
超有立足之地。他，带给这座城市
一个新球队：上海申鑫队。

#$%#中超联赛，申城重新有
了德比概念。不过，一场普通的热
身赛，一次意外的冲突，让朱炯有
些烦心。“其实，回上海前，我没怎
么考虑过德比的事情。”也正因为
此，赛季前两队有了一场非正式
的比赛。其实，无论历史厚度俱乐
部规模，还是影响力，申鑫都远不
及申花。去年，他们在南昌，球队
一直深陷保级区，在联赛倒数第
二轮，才战平申花，艰难保级。

“说老实话，就算新赛季两场
德比我们全赢，也就&分。但联赛有
"$场，不是赢两场比赛那么简单。”
朱炯说。“其实在我看来，德比只是
一个噱头，引起大家的关注而已。”
他思考了一下，“我们把球队带回
上海，不是为了赢两场德比。”

关键词!球市
主 题!凶狠不是全部

#$%#赛季的中超联赛有个有
趣现象，从北国大连，到东部上
海，再到南国广州，城市德比，比
比皆是。这无疑是新赛季一个重
要卖点。

竞争，永远是发展和前进的
动力。朱炯也同意这样的观点，
“更多德比，更多关注，这对中国
足球的发展，是件好事。”但朱炯
反对的是：如果德比只有火爆，只
有凶狠，只有不愉快，那不是足球
的全部，更不是德比的含义。“我
告诉球员，只有踢出漂亮的足球，
才能真正吸引人。而拳脚相加的
球市，是留不住球迷心的，大家看
看热闹，也就散了，对足球有百害
而无一利。”

朱炯对新赛季的期望是：踢
好每一场比赛，让申鑫赢得更多
上海球迷的心。“上海球迷，以后
提起申鑫的第一印象是，这是一
支家乡球队，他们是用脑子踢球
的。” 本报记者 钟喆

一场同城热身赛，结果被一场殴斗断送，
申鑫主帅朱炯很是烦心，他坦言———
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! ! ! !由郎平率领的广东恒大
提前四轮获全国女排联赛常
规赛冠军，在半决赛上又横扫
天津队，使 '年 !夺联赛冠军
的天津队十年内首度无缘争
冠。恒大，让女排改朝换代，恒
大模式冲击着传统模式。但中
国排球要走恒大的全职业化
模式，路途漫漫。

任何一支球队都想要世
界杯 ()*科斯塔格兰德，如
果天津队也有两名强援，何
愁被恒大横扫？如果上海女
排早早引进世界一流球星，
冠军也许早就到手了。所以
从另一个角度讲，郎平靠世
界级明星来征战中国排球联
赛，打进决赛是正常的，否则
就是不正常的，因为恒大没
有真正的竞争对手，而作为
主教练的郎平，在中国也是
轻松许多。可以预想，未来的
许多年里，郎平在中国排坛
依然会轻松，她无需自己培
养球员，尽管买些世界大牌
来，就可在中国排坛称霸。

其实，郎平也不想这样。
多没劲，大多数球队不堪一击。
她也想观众多些，比赛打得
激烈精彩些，比赛的回合更多
些。当然，她最想的是让中国
排球尽快走上职业化道路。足
球、篮球请外援早已成了常态。

然而，排坛依然“独乐
乐”，关起门来怡然自得。郎平
忍不住了，一言以蔽之：全运会
害了中国排球。原来，各省市
排球队都是为全运会而生存，
每年的联赛基本上也是在为
四年一度的全运会热身和锻
炼队伍，因为外援不能参加全
运会，所以在这个前提下，没有
一支球队会起用外援。同样原
因，球员的交流也成了一纸空
文。一些球队二传重复，一些
球队强攻太多，但宁愿烂掉，也
不会交流给自己的对手，这样
阻碍了中国排球的良性发展。

我们不用埋怨教练眼光
短浅，那不客观；也不用埋怨
中国女排的水平会下降得那
么快，这同样与教练无关。排
坛再关起门来自娱自乐，下
场一定是悲催的！

本报记者 李京红

带着球队回上海
不仅为了打德比

体坛观察

! ! ! !谁都避免不了犯错! 但要有

认错的勇气"改错的决心#

打两拳!罚 !万!不是个小数

目$申鑫的处罚!及时%诚恳"有力

度$或许会自感一点委屈!但还是

能看出!回归上海的申鑫!确实把

上海足球"上海球迷放在心上!是

一个负责任"敢担当的俱乐部!该

为他们竖大拇指$

申鑫有了态度! 申花还没动

作$上海足球!申花历来是大佬$兄

弟俩拌嘴打架!按理说!应该是大哥

先让步!老大要有老大的姿态$ 现

在!小弟先低头认错!大哥被动了$

冲突之后! 朱骏第一时间有

过表态&'坏的制度会让好人作

恶!好的制度能让坏人从良$ (何

为好制度) 对有奖!错必罚# 莫非

老板的意思!下面的人没领会!或

者领会了不执行)

群殴这事!一个巴掌拍不响!

双方都有错! 何况申花的打人者

还是'惯犯(#

上海的城市精神之一! 是大

气谦和# 小弟已经先伸出了手!大

哥不能无动于衷! 何况人家都说

了!'历来视申花为学习的榜样(#

榜样!就该有榜样的腔调%榜

样的做派# 至于怎么做!相信申花

会给大家一个满意的答案# 关尹

错必罚

! ! ! !上视五星明晨 !时将转播国际

足球友谊赛巴西与波黑比赛实况!

央视五套明天 "#时将转播世

界杯亚洲区预选赛 $%强赛中国与

约旦比赛实况!

&收&视&指&南&

! ! ! !本报讯（记者 钟喆）申花和
申鑫的球场风波昨天有了最新进
展。上海申鑫对参与热身赛违纪
的 "名队员开出罚单，并在队内
作公开检讨。申鑫同时还向申花
致歉。申花方面也已批评了违纪
球员，但尚未宣布罚金数额。

昨天，上海市足协约见了两
家俱乐部的负责人，要求球队深
刻反省。申鑫公开表示，历来视申

花为“足坛老大哥和学习的榜
样”，并就斗殴事件向申花俱乐部
“表示歉意”，愿携手申花共创上
海足球的良好环境和形象。在申
鑫公开的处理决定中，王赟、赵作
峻被罚款 +万元、外援乔尼罚款
"$$$美元，球队还责成 "人在队

内作公开检讨。
申花高层为打架事件专门召

开会议讨论。俱乐部高层表示，对
于参与打架的球员肯定要进行处
罚，但具体的处罚办法和罚款数
额，需要根据规章制度来确定，目
前还不能公布。

申鑫道歉 王赟被罚

女排今起争冠 挑战老大恒大

! 朱炯好不容易把球队带回娘家 ! 申鑫加强训练备战新赛季 本版图片 +,-

! 上海队快攻威力大

! ! ! !面对拥有超强进攻力的恒大，
上海女排主帅张立明说“我们会认
真准备，尽最大可能把我们的水平
打出来。”而国手马蕴雯接受采访时
说：“恒大两位外援的攻击力很强，
但她们的战术也相对简单，我们只
要把快速多变的战术打出来，就能
抑制她们。恒大靠球星个人能力打
球，而我们是靠整体实力作战。”

恒大今年引入的外援实力要
超过去年。球队引进了世界杯
()*意大利名将科斯塔格兰德和
波兰美女接应斯沃隆斯卡，两名外
援技术全面，进攻和拦防能力都很
强。斯沃隆斯卡和科斯塔格兰德目
前在联赛总得分排行榜上分居第
二和第七位。

恒大抵达上海后，就进行了训
练。世界杯最有价值球员斯沃隆斯
卡说：“很想赢得冠军。我们现在要
做的，就是专注场上的比赛，打好
自己的球。”本报记者 李京红

外援逞强
广东恒大有实力

以快制暴
上海女排有信心
! ! ! !上海进攻“快速”，恒大进攻
“暴力”。是上海“以快制暴”，还是
恒大“以暴制快”，将是今晚女排决
赛的最大看点。

从上海女排队员到教练的言
语中，让人感受到一股强烈的求胜
欲望。常规赛主场 $比 "输给恒
大，使上海女排队员们很受“刺
激”。那场比赛上海对恒大的技术
统计：一次攻 #% 比 ##，拦网 ! 比
'，防反 %,比 ##，失误 %!比 %&。很
明显，上海女排输在防反。
从阵容上看，上海女排不比恒

大差。恒大的主要得分手是两大外
援———科斯塔格兰德和斯沃隆斯
卡，她们的特点是进攻点高，给拦
网带来困难。而上海女排打法独树
一帜，“快打风暴”对于平均年龄偏
大的恒大具有冲击性。上海女排阵
中有三名国手———跑动型接应张
磊出手迅捷步伐灵活，马蕴雯的闪

电背飞在国际赛场也屡战屡胜，杨
婕扣球命中率高。上海女排要想获
胜，需要坚定“跑动出战术”的理
念，用闪电节奏击垮恒大。

恒大确实很厉害，本赛季她们
仅仅输了两场球。但是她们并非无
懈可击，阶段性波动也时常出现。此
外，恒大的一传不稳、副攻较弱，也
是她们的硬伤。 本报记者 李京红

! 恒大外援扣球势大力沉

! ! ! !上视五星体育频道今天 '(时 !%分将转播全国女排联赛决赛上海

与广东首回合比赛实况


